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1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
v Mit 12 von 20 Listen beschlussfähig 

  
2. Feststellung der Tagesordnung 
v Top 11 (Nächster Termin) als Top 6 aufnehmen, restliche Tops dementsprechend nach 

hinten verschieben 
Ø Mit 10 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 1 Nein-Stimme angenommen 
 

3. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung 
v GO-Antrag auf 5min Lesepause  

Ø Gegenrede: wurde rumgeschickt, lieber fortfahren  
Ø Abstimmung zum GO-Antrag: nicht angenommen mit 1 ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 10 

Nein-Stimmen 
v Protokoll mit 0 nein-Stimmen, 2 Enthaltungen, 10 ja-Stimmen angenommen 

 
4. Gäste* 
v ADiS: Leiterin der ADiS Frau Völsch stellt die Arbeit und Zahlen der ADiS vor 

Ø Fragen an Frau Völsch:  
§ Unterstützt die ADiS Gespräche mit Lehrenden nach diskriminierenden Vorfällen 

moderierend? 
• Ja, die Möglichkeit gibt es 

§ Problem, dass Workshops etc. nur aktive FS erreichen, die kleinen Teil der FBs 
ausmachen. Was kann man tun, um Workshops einem breiteren Publikum 
zugänglich zu machen? 
• Viele kommen zu der Stelle durch Empfehlungen, deshalb viel word of mouth: 

Infos über ADiS in FB weitergeben 
§ Kurse für Lehrende: Gibt es Möglichkeiten, die Lehrenden zu Kursen zu 

bewegen, wenn sie es nach Einschätzung der Studis nötig haben? 
• Es gibt Didaktikkurse, die vor allem junge Lehrende gerne besuchen 
• Aber besonders gut funktioniert es, wenn Dekanat sagt, dass es Workshops 

gibt und Besuch dieser erwünscht ist 
• Aber definitiv Problem, dass bereits Interessierte und Sensibilisierte vermehrt 

kommen  
• Aber es ist sogar eigentlich verpflichtend, sich als lehrende Person 

fortzubilden  
§ Awareness in der OE-Woche: Workshop für alle FS und ihre OE-Teamer*innen 

anbieten?  
• Gibt es!  



• Z.B. Workshop zu Notfallmanagement etc., können auch unabhängig von OE 
oder als einzelne FS angefragt werden 

§ Planung, Ringvorlesung anzubieten 
§ Idee, Material von ADiS in Erstitüten zu packen  
§ Workshops für Beschäftigte: Ist das Arbeitszeit? 

• Ja 
§ In welchen Gremien unterstützt ADiS student. Belange? Wo wurden diese bereits 

erflgreich unterstützt? 
• Beratendes Mitglied im Senat, dort wurde von ADiS das Thema 

niedrigschwellige Möglichkeiten für Namensänderung eingebracht  
• Bafög läuft nicht: Initiativen dazu unterstützt  

§ Veranstaltungen sind für Lehrende verpflichtend: Wie kann man sicherstellen, 
dass diese wahrgenommen werden? 
• AGB-Schulung sind das, was verpflichtend ist:  

¨ Allg. Gleichbehandlungsgestz: im ersten halben Jahr der Beschäftigung 
muss Onlineschulung nachgewiesen werden (macht niemand, ist 
Problem!) 

• Nimmt Frage mit, ob es Mechanismen gibt, Lehrende zu Teilnahme zu 
bewegen 

§ OE-Woche: oft schwer, Workshoptermin bei dem ohnehin großen Workload auch 
noch wahrzunehmen  
• Empfehlung, 1-2 Personen pro Team zu schicken, sodass diese Gelerntes 

weitergeben können  
§ Gibt es FS, die Verträge von OE-Tutor*innen unterzeichnen lassen, keine 

Beziehungen mit Erstis einzugehen? 
• Es gibt Verhaltensrichtlinie für Teamer*innen (kein Vertrag) 
• Bio hat es nicht, Überlegung, FSK-weit so etwas in aufzubauen  
• Vielleicht Entwicklung einer Richtlinie (Vorgaben an FS, OE-Teamer*innen mit 

ADiS-Angeboten vor ihrem Einsatz zu schulen usw.) 
• Pharma: hat ebenfalls Leitlinie, wird jedoch nicht unterschrieben 
• Asta: Verbindlich machen: Antrag zur Abstimmung stellen, Verhaltensregel für 

Teamer*innen der FS während OE verpflichtend zu machen  
¨ ADiS schlägt vor, für so etwas Leitlinien der ADiS zu nutzen  

§ Gibt es Workshop dazu, wie Inhalte weitergelehrt werden können? 
• Bisher weniger Thema, da FS OE sehr unterschiedlich handhaben; gute 

Anregung, besseren Wissenstransfer zu ermöglichen  
§ Problem, dass zu wenig Leute OE machen wollen, spontane Zugänge im Team 

etc.; dieses Problem muss Richtlinie berücksichtigen (zu spontane Zugänge 
sollten nicht möglich sein) 
• Thema des Workshops auch, was man tun kann, wenn unvorhergesehene 

Dinge passieren  
§ Welches Vorgehen ist indiziert, wenn etwas vorgefallen ist? 

• Erster Schritt: Die Person unterstützen, die Opfer geworden sind (für 
Sicherheit sorgen, Glauben schenken) 

§ Bisher wird Vertrauensperson gestellt 
§ Idee: Workshop Erstunterstützung nach sexualisierter Gewalt für FS öffnen  
§ ADiS-Vorschlag: Fortbildung als FSK organisieren 

v GO-Antrag auf 5min Pause, keine Gegenrede, Pause bis 21:35 
 

5. Berichte  
 
5.1. der Fachschaften 

v Soziologie: Stand bei Hochschulerkundung, Werbung für Studium  
v Chemie: Weihnachtsbaum musste weg; Green-Team neu zu Nachhaltigkeit, hatten 

erstes öffentliches Treffen; Umfrage zu BA FS-Intern, Gefühl, dass Umfragen der Uni 



nichts bringen; hatten Sitzung mit Dezernat 3 (Lehrevaluation) zu Problemen in Modulen; 
Planung der langen Nacht der Chemie: externe Referierende, unterhaltsam gestaltet; 
Gespräch zu Hörsaalparty mit VPs und Greenoffice (das gesagt hat, das dem nichts 
entgegen spricht); Ersatztermin gefunden 21.04., Antrag geht demnächst an VPs raus  

v Pharma: Weihnachtsfeier inkl Wichteln, Feier mit Medis; Erstis in Labor momentan, neue 
Pharampullis; Hochschulerkundungsorga; Psychopharmakaparty aufleben lassen; 
Tagung mit 150 Gästen in Planung; Werbung für Blutspende machen! (Erklärungen zu 
Plasmaspenden) 

v Medizin: Weihnachtsfeier, Bundeskongress im Dez (200-300 Personen), FS-WE für Mai 
geplant, Pullis bestellt, wollen auch Umfrage machen  

v Mathe-Info: akuter Nachwuchsmangel, FBR hat einem Zentrum (Biomed, Medizin und 
Informatik) zugestimmt, bedeutet vllt. Mehr Module in diese Richtung, Arbeit am Haushalt 

v Neuro: FS ein Jahr alt, seit gestern Insta, Planung erster Veranstaltungen; Filmabend 
geplant, Pullis in Planung, 5 aktive Mitglieder 

v Kunstgeschichte: Weihnachtsfeier, mit Archäologie Dämmerungsspaziergang geplant, 
Hochschulerkundungstage Beteiligung war erfolgreich; T-Shirts designen; Planung FS-
WE, Probleme dabei, FS-Raum zu kriegen, Protest geplant 
Ø Asta: Suche ging lange: jede FS hat Anrecht auf Raum; Uni hat aber Raumproblem; 

Aussage ist, dass Raum reserviert ist 
v Wiwi: Weihnachtsfeier, Wiwi-Tag, der erfolgreich war, Karaoke Nacht, demnächst Part 

nach Klausuren, OE-Woche in Planung 
v Bio: Naturschutztagung; Nextbikes für Bereich Mensa-Botanischer Garten angefragt; 

Ersti-Biofahrt in Planung: Suche nach Ort für bis zu 80 Personen; Klausurabmeldungen 
im FB Biologie sind nicht möglich: in Diskussion gegangen; Parkdeckparty in 
Organisation (Save the Date: 17.06.) für 2800 Leute geplant, !Suche nach Unterstützung! 
(für Planung etc.), bei Interesse auf Insta melden  

v FaBiwi: FBR: VPs zu Gast, Gespräche über Zielvereinbarungen und Haushalt mit 
Message: wird viel gespart; Gedanken über interne Strukturen, Umstieg auf Matrix, Ilias 
Seite zum Austausch in Arbeit; FS-Raum für alle Studis zum Lernen öffnen (des FB) 

v Abenteuer- und Erlebnispädagogik: Merch in Planung, Glühweintrinken, Bitte, über 
Wahlen informiert zu werden  

v Geographie: FBR mit Zielvereinbarungsgesprächen (FB Drittmittelstark, deshalb nicht 
ganz so schlimm); viele haben noch Mono-BA gestartet: mehr über neue Möglichkeiten 
informieren 

v PoWi: Fachschaft entwickelt sich mehr und mehr, Insta wird aktiver, Feier im Sommer 
geplant 

v Physik: FSK eingeladen; Vorstand Bundesfachschaftenkonferenz kommt, Problem: keine 
Veranstaltungen am Wochenende, macht alles sehr kompliziert; Planung: Umfrage zu 
mental wellbeing unter der Studis des FB (stressiges Studium, bei Interesse anderer FS 
kurzschließen); ähnlich zu Zufriedenheit; FBR: Thema Chat GPT (Chef der 
Physikpraktika hat testweise Aufgaben dort eingegeben, dieser Dienst macht Praktikum 
obsolet; Befürchtung: Aufgabe der Literaturarbeit wird überflüssig, wie möchten wir mit so 
etwas umgehen?) 
Ø Einwand: Altfragen/-protokolle haben früher das selbe gemacht  
Ø Mathe Info hat das auch im FBR besprochen: Aufwand, etwas dagegen zu tun, ist zu 

hoch  
Ø Wunsch der Physik, wie auf Chat GPT reagiert werden sollte: Tutorium verbessern, 

vor Ort mit Themen beschäftigen  
Ø Weihnachtsfeier war klasse; auf dem Weg ist ein neuer Studiengang, FS versucht, 

Einfluss zu nehmen; Ehre und Lehre Format: Profs treffen sich, um Lehre gemeinsam 
zu planen (wird in Köln gemacht); Format einrichten (junge Lehrende haben Bock, 
ältere nicht); Rücklauf: Erstis eingeladen und nach Problemen gefragt, Feedback 
gesammelt; FS bei Feedback unter Arme greifen, an Profs rückmelden  
§ Pharma: VVS ist ein Format für sowas, gibt es aber nicht überall  



Ø Suche nach anderen FS, die Party mit Physik machen; Planung Sommerfest; Fr. 
Fischer vom MINT-Programm war da, haben viel Geld, wollen sinnvolle Dinge damit 
machen (z.B. Crashkurse anbieten) 

v Psychologie: Antidiskriminierungsstelle wird derzeit aufgebaut; Produktives und schönes 
FS-Wochenende gehabt (Jahresplanung gemacht, BUMPS ausgewertet, gesocialised 
etc.); Psychopharmaka-Party i Planung; Psychologietest war zuletzt oft Thema: FS 
möchte nicht, dass der Zugang zum Studium durch einen teuren Test noch schwieriger 
für Menschen mit sozial schwächeren Hintergründen wird; Lehrevaluationen Thema: 
werden von Lehrenden nicht gemacht, deren Lehre zu wünschen übrig lässt 

 
5.2. des FSK-Vorstands 

v Mijke: 19 Abrechnungen, Problem über Weihnachtspause: viel ist zwischen den Stellen 
verloren gegangen, taucht langsam wieder auf (passiert nun alles Stück für Stück) 

v Lucas:  
Ø Ausleihe: der Trubel des Dezembers hat sich gelegt 
Ø Eventmäßig passiert momentan eher wenig (Kumume ist durch) 
Ø FSK-Wochenende: Stimmungsbild, ob Interesse da ist ist positiv  

§ Erste Überlegungen sollen starten, ein Wochenende im Oktober wird ins Auge 
gefasst 

v Sophia (HoPo) 
Ø HSG wird später gesperrt als bisher geplant (Lieferschwierigkeiten bzgl. des Zelts für 

den Platz vor dem HSG etc.) 
§ Ziel: 1.4. (potentiell noch später) 
§ Spiegelbildüläne, die Räume des HSG dem Seminargebäude zuordnen (sollen 

Wechsel zwischen den Gebäuden unter dem Semester ermöglichen) 
• Asta: HSG Brandschutz schlecht, alt, muss erneuert werden; alle Räume 

unzugänglich etc., Zugang teils noch möglich (Toiletten etc.), davor 
Leichtbauhalle (VL, die Platz von 800 Plätzen brauchen, alles andere wird 
outgesorced) 

§ Mensa Erlenring ähnliches Problem, kommt bald auch  
• Frage zu Lahnbergen: bald Medis auf Lahnberegen, nimmt sich dem 

Studwerk an? Mehr Kapazität Mensa dort? Neue Lernorte, Cafe etc. aber 
keine Pläne dazu, mensa zu erweitern, gibt keinen Platz dafür  

Ø Frage: Welche Bushaltestellen findet ihr schlecht beleuchtet? Pläne der VPs, dieses 
Thema der Stadt ggü. Zu äußern 
§ Studentendorfdorf, alle auf Lahnberegen, Hans Meerwein (Weg schlecht 

beleuchtet); Volkshochschule;  
v GO-Antrag: 5min Pause (ohne Gegenrede angenommen) 

 
 

5.3. des AStA-Vorstands 
v Bafög-Amt: Fachausichtsbeschwerde mit Verbesserungsvorschlägen an das Bafög-Amt  

Ø Dort stehen Dinge drin, wie Vereinfachung der Hürden, Erhöhung etc., Einzelfälle: 
Person hat 11 Monate gewartet  
§ Physik: wenn sich ein Amt eine gewisse Zeit nicht meldet kann eine 

Untätigkeistklage getätigt werden (nach 3 Monaten, die sie vollständige 
Unterlagen haben) 

§ Bafög-Amt wehrt dies bisher damit ab, dass sie Info, dass Unterlagen fehlen 
lange nicht rausgeben 

§ Soziologie: Klage kostet nochmal Zeit und Kraft; Sozialberatung des Asta dafür in 
Anspruch nehmen  

Ø Info: Sozialberatung (3 Menschen, die in Thema Bafög etc. geschult sind, 
Schweigepflicht) 
§ Physik: Rundmail der Sozialberatung zu Entlastungen für Studis, sehr hilfreiche 

Infos (Energiepauschalen etc.) 



Ø Problematisch, dass das nicht vor Studbeitrag gemacht wurde, Angebot: Asta zahöt 
Darlehen in Höhe des Semesterbeitrags aus (ohne Zinsen abzubezahlen), per Antrag 
im Geschäftsbüro des Asta  
§ Physik: gibt es Post oder Info zum Darlehen? 
§ Asta macht das schon immer für alles mögliche, deshalb nicht  
§ Asta will das nochmal publiker machen 

v Referat für Homsexualität, Wissenschaft…: Queerfilmreihe im Capitol, in nächsten 3 
Wochen wöchentlich Filme (heute Auftakt), Eintritt frei  

v Zettel mit Antrag an die VVS: zugänglich für alle Studis, ca 170 Studis waren da,  
Ø Soziale Lage Studis wurde besprochen, Protokoll wird kommen  
Ø Antrag war zentraler Punkt der VVS: Anträge einer VVS müssen von allen Gremien 

der studierendenschaft behandelt werden 
§ Wiwi: Warum Forderungen an den Bundestag enthalten? 
§ Physik: Was verliert man durch Statement für so etwas? Message senden, dass 

wir das so finden 
§ Medizin: was tun, wenn man nur Teilen dazu zustimmt? 

• Antrag auf Änderung stellen, (wäre aber hoher Aufwand) oder Enthaltung  
• Physik: was verliert man dadurch, dass man ja-Stimme gibt?  
• Medizin: manche Punkte findet er falsch?  

§ Soziologie: alles, was dort steht ist gut aus Sicht der Studis, würde interessieren, 
wo Medi gegen ist 
• Medi: ist dafür, dass Investiert wird,  um gegen ein autoritäres Regime zu 

kämpfen  
§ Mathe-Info: nicht als „Streicht das Mitlitärbudget“ sondern als „tätigt Investition in 

Zukunft der Studis“ 
§ KuGe: sie versteht es nicht so, dass wir gegen Unterstützung der Ukraine sind, 

sondern als Frage an Politik, warum es nicht ähnliches Budget für Bildung geben 
kann  

Ø GO-Antrag: Redeliste schließen, Gegenrede: Diskussion wichtig, Antrag 
zurückgezogen  

Ø Fabiwi: geht nicht darum, Änderung vorzunehmen, sondern um unsere Position dazu 
Ø Soziologie: Forderung auf Unterfinanzierung extrem aber das ist der Punkt der VVS 

gewesen; findet das gut, weil Diskrepanz deutlich macht, wie sehr unterfinanziert 
soziale Lage Studis ist  

Ø Physik: Aussage dahinter, wenn wir Geld für Krieg ausgeben, sollten wir auch Geld 
für Bildung ausgeben  

Ø Medizin: Krieg ist nun einmal da, stört sich an dem Wort statt  
Ø KuGe: Statt nicht 1:1 austauschen, man sollte ähnliches Budget für Bildung 

beschließen  
Ø Wiwi: Punkt ändern, der diskutiert wird und zur Abtsimmung bringen 

(Änderungsantrag stellen) 
Ø Asta: 100 Mrd. Euro für Bundeswehr konnte locker gemacht werden, wieder so viel 

vorgesehen, um Bundeswehr weiter zu finanzieren; dabei Bildung ignoriert, 
Frechheit, dass diese Leute vergessen werden, die in Zukunft dieses Land führen 
werden, hier arbeiten werden, am Leben halten werden; Geld wird in Bundeswehr 
inevstiert, ohne große Überlegung  

Ø Physik: Antrag wurde gut durchdacht, wertschätzen, hat Mehrheit der Studis auf VVS 
bekommen,  

Ø Wiwi: wollte für Kompromiss in Diskussion sorgen  
Ø Änderungsantrag: Abstimmung ja: 10 ja, 2 Enthaltung, 0 nein 
Ø Abstimmung Antrag: 11 ja, 1 Enthaltung angenommen 

v Aufruf der VVS: Demo 02.02. Olaf Scholz kommt nach Marburg, Scholz auffordern, 
Studis besser zu behandeln und bessere Bedingungen für Menschen in Ausbildung 
schaffen 
Ø Fabiwi: als FSK geschlossen auf der Demo auftreten  



Ø Physik: nur generell dazu aufrufen, Demo zu unterstützen, so etwas lässt sich so 
nicht abstimmen  

Ø Powi: Organisiert mit; würden sich freuen, wenn sich FSK gesamt anschließt, Share 
Pics teilen; QR-Code: eintragen, was Studis gerade beschäftigt (über FS oder 
Handynr erreichbar) 

v Stellungnahem zur Demo als FSK  
v Matheinfo: dafür aber könnte schwer werden zu formulieren  
v Abstimmung zu Stellungnahme:  
v Antrag des Asta: Abstimmung 7 ja, 4 enthaltungen, 1 nein 
v Nachtrag: Interesse an FSK-WE? 

Ø Frage: bei 7 FS, wären wir dort beschlussfähig? 
§ Ja 

Ø Asta: Klausurtagung nennen (große, arbeitsaufwändige Themen bearbeiten, GO etc. 
intensiv bearbeiten), nicht nur Beschlüsse sondern auch Kennenlernen  

Ø KuGe und Physik schwärmen von sowas; Möglichkeit, in FS zu sammeln, was es für 
Probleme gibt  

Ø Abstimmung: 1 nein, 22 ja 
Ø Wird Teil des Haushalts werden  
Ø Vorschlag: AG dazu machen (Mitorganisieren: Fabiwi, Physik, Geo, Kuge) 

 
5.4. weiterer Gremien 

v Kommission Studienberatung: im Dezember getagt, niemand der Studis war da 
v Februar nächster Termin  

 
6. Nächster Termin  
v FSK Vorstand: im März nächsten Termin wegen Haushaltsfirsten  
v Asta: Haushalt Asta wird erst im April im StuPa beschlossen werden, FSK kann aber mit 

Budget wie bisher rechnen (wird wahrscheinlich gleich bleiben) oder aus StuPa warten  
v Medizin: März doof für Medis wegen Praktikum nicht da 
v Physik: möchte Merch kaufen, muss vorstrecken, de fakto kann im April erst Abrechnung 

an FSK eingereicht werden  
Ø Asta: Geld ist da, Ausgaben von vor dem Beschluss werden mit drin sein  
Ø Wichtig: größere Kostenpunkte werden nicht vor April zurückkommen 

(wahrscheinlich, worst case, Geld kommt erst April wieder) 
v Soziologie: bevor der Haushalt steht, kann man nicht wissen, was bewilligt wird; tätigt 

man vorher Ausgaben, weiß man nicht genau, ob man Geld bekommt (Außer über 
Sondermittel) 

v Asta: Sonderstellung wegen umgelegten Haushalt; FS, die Ausgaben getätigt haben 
solidarisch Geld geben  

v Vorschläge: 2.3. 14 ja, 4 nein,  
16.3. 9 ja, 10 nein 
23.2. 4 ja, 18 nein 
2.3. nächster Termin  

v Asta: alles nach 23.02. wäre außerordentliche Sitzung, an Fristen denken  
 

7. Wahlen und Entsendungen 
7.1. zwei Personen in den Ausschuss Autonome Tutorien 

v Aufstellungen:  
Tom Yousef 11 ja, 1 Enthaltung, nimmt Wahl an 

v Keine weiteren Aufstellungen 
 
6.2 zwei Personen in den Widerspruchsausschuss 

v Aufstellungen für die FLINTA-Liste: Sarah Schleinitz (Farofa), Lea Kuhn (Fabiwi) 
Ø Mit 12 ja einstimmig angenommen  

v Aufstellungen nicht FFLINTA: Andrej (Physik) Tom Yousef (Erziehungswissenschaften); 
Ø Mit 12 ja einstimmig angenommen 



v Losvorgang: Tom und Lea 
 
 

8. Anträge 
v  

 
9. Sondermittelanträge 
v  

 
10. Haushalt 
v  

 
 

 
11. Sonstiges 
v Wahl für aktive Fachschaftler*innen vor dem Sommer (nicht danach) 
v Erste Hilfe Kurs für alle FS 

Ø KuGe hat Kontakt, jemand der am UKGM arbeitet  
Ø Medi: FaFa Intiative zu Reanimationstraining   
Ø Asta: FS früher wählen geht nicht (Uniwahlen sind festgesetzt) 

v Fakultät soll MarSkills selbst benoten  
Ø MarSkills interdisziplinärer Studienbereich (pot. 24 LP), den alle Bereiche anbieten 

sollen  
Ø Alles mögliche kann man einbringen, deshalb Benotung schwierig, da viel Dinge, die 

nicht benotet werden können einfließen können (HoPo etc.) 
Ø Bisher geht MarSkill mit 0,0 ein, was gut ist; Umsetzung mit Benotung als schwer 

v Pharma 
v Physik: Problem der Finanzierung der OE, über Pauschale des Asta hinaus wäre Geld 

vom FB möglich, muss bei Univerwaltung beantragt werden,  
Ø Fabiwi: FB bezahlt diese Orga für 3 Monate, SAKs  
Ø Physik: Frage, wie man Kostenstelle dazu anzapft  
Ø Medizin: Prof lässt SAK Stellen anstellen, Geld fließt in OE  
Ø Pharma: OE über Einnahmen der OE finanzieren  
Ø Mathe: FBR Dozent, der OE-Beautragter ist, vllt könnte die Person helfen  
Ø Physik: haben sie nicht, Studiendekan half damit bisher; muss bei Univerwaltung 

eingereicht werden,  
v Todeszeitpunkt: 01:30 


